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宝山区体彩15621网点沉浸在体育海洋中

和巴黎奥运共欢乐的体彩店
巴黎奥运会圆满落幕，宝山区菊联路222号体彩15621

网点也沉浸在一片欢乐的体育海洋中。店主钱勤锋的儿子
曾经是专业羽毛球运动员，全国比赛打进过前三名。去年在
儿子提前被南京体育学院录取后，这家店就中得大乐透一等
奖2587万余元，可谓双喜临门。 本版图文 本报记者 张立

店主钱勤峰今年45岁，儿子9月
就要读大二了。他看上去还是三十出
头的样子，脸上皱纹都很难找到。钱
店主说每天都有好多中奖的客人来找
他，感觉自己就像个“财神爷”，每个人
都喜欢他。无论寒暑，钱勤峰的的店
里每天都充满欢声笑语。他说自己心
态年轻了，自然容貌也显得年轻了，

“我们店虽然面积不大，但中奖的人可
真不少。中一万元以下的小奖都是从
我这边兑的，每天都有很多客人来笑
着找我给钱，我也常笑个不停，心情一
直都是棒棒的。”

这家面积30平方米不到的小店
开了 13 年了，来店里购彩的大多是
熟客。去年大乐透 10 亿大派奖期
间，店里中得两千多万，幸运儿郑（化
姓）先生是个超级乐透粉，多年来在
钱勤峰的店里基本一期不落地买大
乐透，他中奖后依旧每期到店里继续
购彩，“他在我店里买了好多年了，中
过两次数字彩的二等奖和一次大乐

透一等奖。他每次中奖都像没事人
一样，还是继续来我店里买彩票，或
许这已经是他的习惯了。说不定今
年他还能再中一次大奖，我们都看好
这位‘专业选手’。”

当时郑先生买的是一张3000多
元的大复式，“他每次后区两个号是定
好的，前区会看心情选很多。我之前
建议过他要不要后区多选一个，前面
少一点，那样中奖的概率更高，而他则
一直坚持自己的方法，没想到大奖就
这么来了。”

网点中奖的喜报至今还贴在店门
口，时不时还有人进店问询，买上两张
奖券沾沾喜气，“很多人感慨原来中大
奖这么容易，好运就在身边熟悉的小
店。”钱老板记得中奖后一天就有住在
市区的朋友开车近两个小时到他店里
购彩，就是为了沾沾喜气，“现在一年
过去了，还有人看到喜报进来问我是
不是真的，进来讨个好彩头，我觉得幸
运女神一直在身边。”

中奖不断 笑口常开

儿子暑假回家后，和父母一起看
奥运的羽毛球赛事，一家人其乐融融，

“我们开玩笑说，如果当年儿子再努力
些，说不定这次奥运会就能看到他
了。”钱勤峰介绍，儿子很小的时候就
在国内赛事中崭露头角，羽毛球战绩
斐然，但之后因为伤病原因没能冲上
国家队，“不过现在也挺好，他进入了
喜欢的大学，还代表学校去参加全国
比赛，成绩不错。虽然说没能登上奥
运的舞台，但能做自己喜欢的事是最
快乐的。”父子俩还都是足球迷，这周
末有申花海港德比，钱勤峰早早抢好
票，准备和儿子一起去现场感受体育
带来的激情。

此前巴黎奥运会期间，体彩竞彩
开了一些奥运足彩和篮彩赛事，光顾
店里的客人更多了。作为店主，钱勤
峰用最热情最贴心的服务迎接八方来
客。他坦言每家体彩店都期望有固定
的购彩大户，但对喜欢打单张的普通
购彩者也要一视同仁，“健康、理性购
彩是一切的根本。投注人数多、人气
高比做大单购彩者更重要。其实喜欢
买小金额的购彩者中奖多了也会将购
彩作为习惯。就像每次世界杯、欧洲
杯等大赛会吸引很多新客人加入体彩
大家庭。我希望大家根据自身的经济
情况购彩，多人少买，细水长流，把购
彩当成一种娱乐爱好。”作为店主，钱
勤峰用最真诚的服务，尽自己所能帮
助购彩者中奖更多，“我希望大家都能
理性购彩，开心中奖，那样我的店才能
健康长久地经营下去。”

碰到喜欢买大乐透额客人，钱勤

峰一般劝他们选择小金额的守号单
子，“大乐透一中就是千万级别的，碰
到大派奖更是要接近两千万了。所以
每次投入十几元钱，选几个有意义的
号码，说不定下一个幸运儿就是你。”
如果自身经济条件允许，他也会推荐
客人买大复式的单子，那样中奖的概
率就更高了。

竞彩方面，钱店主建议串得少或
者直接买单场：“很多厉害的购彩者喜
欢买任9和14场，那样中奖金额会特
别高，但中奖率相对就低了。还不如
每次看准一两场串得少些，每次中点，
时间久了肯定比想要一次中大奖的花
费少得多。”毕竟开了13年的体彩店，
钱勤峰总结经验发现中奖的单子绝大
部分是2串1和单固，“喜欢足球的提
前对球赛做一些功课，总能从中发现
一些奥秘，所谓的竞彩名家也是很多
年的经验积累。”他感慨成功不是一蹴
而就的，幸运也是实力使然，“一些老
玩家喜欢买14场，自然是有本事在身
的，很多是积累了多年的‘实战’经
验。”感觉好的时候，他自己也会打张
大乐透或是买张竞彩单子试试手气，
为体彩公益金献出自己一份力。

偶尔碰到冲动型的购彩者，钱店
主会发自内心给他们做思想工作，告
诉大家要本着娱乐和积极理性的心态
去购彩，“其实很多购彩者在经过一段
时间实践后，会找到适合自己的玩
法。每次控制好购彩金额，认真做好
功课，中奖的运气不可能一点儿没
有。当然，竞彩更多是要靠技术的积
累再加上临门一脚的运气。”

店里除了竞彩和大乐透是销量王
者，刮刮卡也卖得不错。毕竟买大乐
透或是竞彩都要花上一段时间等中奖
结果，而刮刮卡即买即刮，第一时间就
能知道中了没有。钱勤峰介绍，顶呱
刮即开型彩票深受周边阿姨爷叔和一
些年轻上班族的喜爱，时不时会来店
里买两张玩玩，“买刮刮卡不用动脑
筋，刮开就知道结果，感觉好了来一
张，就算不中也能享受刮的过程。”每
年顶呱刮彩票都会有不少新品种上
线，同时，一些销量高的老品种也一直
保留着。有些被门口中奖海报吸引的
新客人进店不知道如何购彩，就直接
选择刮刮卡，方便又快捷，“我们店的
刮刮卡销量一直很好，刮开就能知道
结果的彩种对无论哪个年龄层次的购
彩者都很吸引力。最近热门的‘中国
龙’又有货了，好多客人争相来买，怕
晚了又售罄了。”

一般顾客会把没中奖的刮刮卡扔
到一边，这时钱店主会再检查一次，不
放走任何一个中奖机会。有时客人刮
完走了，他还会特地把人家喊回来，

“每当看到别人刮中了奖，感觉比自己
中了都高兴。因为是在我店里中的，
就是把这份好运留在了这里。我能做
的就是再检查一次，确保幸运不要随
便溜走。”

由于小店地处顾村公园附近，周
末的客流量比工作日还多。这两天气
温下降了一些，来店里光顾的客人更
多了，“不少是周边邻居，看到天气好
就出来逛逛。”钱勤峰一有空就和大家
普及体彩公益金的概念，告诉购彩者
很多公共体育设施以及希望小学都是
靠体彩公益金建造的，很多客人都很
高兴参加公益，“很多人其实对体彩公
益金不太了解，有购彩者和我讨论购
彩的资金没中奖去了哪儿，我就会和
他们普及体彩公益金的概念，告诉他
们每张票子上都会显示为公益体彩金
贡献了多少。他们听了后都特别高
兴，觉得买彩票就是为社会做贡献。”
钱店主谈到有一次去人民广场，正好
碰到体彩爱心活动，看到体彩工作人
员将礼物送到环卫工人、快递外卖小
哥、物业安保、工人、交警等户外工作
者手上，为这些城市守护者送去温暖，
真的非常感动。他希望能以自己微薄
的力量传播社会正能量，在体育彩票
领域带领大家一起为公益事业尽一份
力。

爱体育感受激情
理性购彩是关键

刮刮卡
简单有趣

体彩15621网点店主钱勤峰


